

Golpe a la cátedra: bajan la tasa 0,5%

Sábado, 08 de Junio de 2019 - Id nota:857179

Medio : Las Últimas Noticias
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$2634000.-
Página : 24
Tamaño : 25 x 16

[Ver completa en la web](#)

24 ECONOMÍA

Sábado 8 de junio de 2019 / Las Últimas Noticias

JOAQUÍN RIVEROS

Consejo del Banco Central dio una clara señal de reactivación al bajar la tasa rectora

Golpe a la cátedra: bajan la tasa 0,5%

Ahora sería más barato endeudarse, pero las cosas importadas podrían subir de precio.

Desde el 16 de junio de 2009 que el Consejo del Banco Central no hacía un recorte de la Tasa de Interés de Política Monetaria tan alto como el que decretó este viernes. La decisión del Consejo fue reducirla en 50 puntos base, para dejarla en 2,5%. En su análisis, el ente rector consideró los cambios del escenario internacional del último mes debido a la guerra comercial entre Estados Unidos y China y, a nivel interno, que el crecimiento de la actividad está por debajo de lo proyectado.

"El Consejo considera que, a la luz de la actualización de los parámetros estructurales, la recuperación de la economía no ha sido suficiente para cerrar la brecha de actividad e impulsar la inflación. Por ello estimó necesario recalibrar el impulso monetario", precisa el comunicado. En el documento, además, se adelantan las proyecciones del Informe de Política Monetaria (Ipom) que será presentado el lunes 10. Para 2019 proyecta un crecimiento de la economía de entre 2,75 y 3,75%. En marzo la cifra proyectada fue de entre 3% y 4%. El economista de la Universidad de Chile, Alejandro Alarcón, comparte el diagnóstico y la decisión del Consejo. "Es evidente que la economía tiene una trayectoria a la baja en las principales variables de la demanda interna, consumo e inversión, y esto es una clara señal de política expansiva para darle un nuevo brío a la economía".

Alarcón desestima que el recorte dé cuenta de un error en la mantención de la tasa en 3% desde enero de este año, luego de comenzar a subirla en octubre de 2018 desde 2,75. "No creo que el consejo se haya equivocado. Esto se incubó en los últimos seis meses, en que se sintieron con más fuerza los efectos de la guerra comercial", señala.

Víctor Salas, economista de la Universidad de Santiago, matiza el punto: "Sin duda que es una decisión sorpresiva, porque lo que se esperaba era que no subiera la tasa, pero la bajó en 50 puntos. Yo diría que es una respuesta clara a la situación que plantean, en cuanto a que el efecto externo puede ser mucho mayor", indica. Erik Haindl, economista de la Universidad Gabriela Mistral, califica la medida derechamente como "un error". "Para mí es una sobre-reacción a los efectos de la guerra comercial, pero no hay seguridad de que es-

Desde enero que el Consejo del Central mantenía la tasa en 3%.



DAVID ALARCÓN

te shock sea permanente. Ahora que se reunirán Trump y Xi Jinping, si se llega a alguna situación que genere una distensión o se relajen algunas medidas arancelarias, debería subir el cobre y volver a acelerarse la economía". Haindl concuerda que la economía chilena necesitaba un empujón porque la desaceleración es profunda, pero teme que la inflación, que

está en 2,3% anual, pueda escaparse más de lo debido.

Según el economista de Libertad y Desarrollo, Tomás Flores, la medida abaratará el costo de los créditos. "Será más conveniente invertir y menos costoso endeudarse. Ello significa que puede ser momento para refinar créditos, pero no los de más largo plazo, donde no hay tanto im-

pacto", señala. Otro posible coletazo es el alza del dólar, debido a que Chile se vuelve menos atractivo para invertir, los dólares salen y con ello el peso se deprecia y los productos importados se encarecen. En otra noticia económica, el INE dio a conocer el IPC de mayo, que tuvo una variación mensual de 0,6%, debido al alza de la electricidad, básicamente.